
 
 

 
 

Le 1er Janvier 2020. 
Chers amis,  
 
 
 La vie de notre association est toujours active, et je m’en réjouis. Pour le 
début de cette année 2020, nous nous retrouverons pour des conférences autour de 
thèmes divers. Madame Leclercq interviendra sur les accords Sykes-Picot, occasion 

d’évoquer l’évolution de la situation géopolitique en orient, depuis le partage de 
l’empire ottoman. Le père Jean-Robert Armogathe nous présentera l’ouvrage qu’il 
vient de publier sur le Cardinal Newman, La sainteté de l’intelligence. Puis le Père 
Thierry Magnin, actuel Secrétaire général de la Conférence des évêques de France et 
physicien, nous aidera à réfléchir aux défis lancés par les nouvelles technologies et 
les rêves transhumanistes. 
  

Foi et Culture sera aussi partie prenante, en Mars, du mois de la Bible. Dans 
ce cadre, le Père Cothenet présentera les psaumes de carême, et Guy Colrat 
animera une soirée pour nous aider à nous repérer dans les diverses éditions de la 
Bible, et dans les différents documents aidant à sa découverte et à sa lecture. Une 
exposition se tiendra pendant quinze jours, à la Maison diocésaine, De la Parole à la 
peinture. Regards d’artistes sur le récit biblique au fil des siècles. Il nous faudra 
organiser des permanences pour garder cette exposition. Nous verrons qui peut être 
disponible et établirons en début d’année le calendrier. 

 
 Nous évoquerons ces divers projets et commencerons à nous mettre en 
perspective pour l’année 2020/2021, lors de notre assemblée générale, fixée au 14 
Janvier, à 16h30. Elle aura lieu après le cours sur St Augustin, assuré par les 
Pères Houillon et Cothenet. 
 
 Fidèlement à son objet, notre association s’efforce donc de nous aider à 
réfléchir à la façon dont les ressources de notre culture et de notre foi peuvent 
éclairer les débats contemporains. C’est bien à quoi invite le pape François dans 
son exhortation, Il vit le Christ. « Les racines ne sont pas des ancres qui nous 
enchaînent à d’autres époques et qui nous empêchent de nous incarner dans le 
monde actuel pour faire naître quelque chose de nouveau. Elles sont au contraire un 
point d’ancrage qui nous permet de nous développer et de répondre à de nouveaux 
défis. » (N° 200) 
 
 Merci à tous les adhérents qui ont réglé leur cotisation. Pour ceux qui ne 
l’auraient pas encore fait, il est encore temps. Je redis, au nom de nous tous, toute 
notre reconnaissance à Françoise Bossis, pour sa diligence à assurer le secrétariat, 
et à Bernadette Hibon et Jean Claude Martin pour le suivi de la trésorerie. 
  

Très belle année 2020. Qu’elle vous tienne dans la paix, la joie et l’espérance. 
 
 

Claude BERRUER 
Président. 


